
ATA DA 87ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 1 

BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ 2 

Aos 05 (cinco) dias do mês de março de 2021, às 13h35 reuniram-se os docentes do DECEB, por 3 

videoconferência, através da plataforma Google Meet, sob a presidência do seu Chefe, o 4 

professor Leonardo Lucas Carnevalli Dias. Estavam presentes os docentes Adélia Conceição 5 

Diniz, Amauri Geraldo de Souza, Ana Paula Coelho Madeira Silva, Anderson Oliveira Latini, Cleber 6 

José da Silva, Cristiane Alcantara dos Santos, Éric Marsalha Garcia, Hosane Aparecida Taroco, 7 

Júlio Onésio Ferreira Melo, Kassílio José Guedes, Leandro Mendes de Souza, Leonardo Henrique 8 

de França Lima, Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva e Weler Walace dos Santos. Justificou sua 9 

ausência a docente Alejandra Semiramis Albuquerque. Informes: a) Realocação do 10 

Departamento. O professor Leonardo Dias iniciou sua fala informando que os aparelhos de ar 11 

condicionado do pavilhão de aulas já foram todos instalados e os aparelhos do prédio principal 12 

estão em processo de instalação. Em relação às bancadas, o serviço será terceirizado e a 13 

confecção feita em Sete Lagoas, com início em breve. O professor Leonardo Dias ressaltou que o 14 

quantitativo de metalon adquirido não será suficiente para confecção de todas as bancadas, e 15 

novas aquisições estão inviáveis devido ao aumento do preço da matéria-prima, que triplicou 16 

desde o início da pandemia. Por este motivo está sendo verificada a possibilidade das bancadas 17 

laterais serem confeccionadas em alvenaria (ao final da assembleia haverá uma discussão entre 18 

os envolvidos e o chefe do Deceb, para verificação da viabilidade). Em relação ao processo de 19 

divisórias, houve um avanço no processo de licitação e se todos os trâmites seguirem o curso 20 

normal, dentro de um período de noventa dias as divisórias já estarão instaladas. Sobre as 21 

adequações elétricas e hidráulicas, ainda estão sendo aguardadas as análises e ações por parte 22 

do setor de obras. b) Informes Comissões. O Professor Leonardo Dias passou a palavra para os 23 

integrantes do sub-comitê de enfrentamento ao COVID-19, e a professora Cristiane informou que 24 

não existe nenhuma notícia nova, apenas o veto dado pelo CONSU em relação ao retorno das 25 

aulas do Curso de Medicina. A professora destacou que já foi elaborada no CONSU a comissão 26 

que irá traçar as discussões sobre as linhas gerais do retorno das atividades, ou seja, quando o 27 

retorno for possível, quem irá retornar e qual a forma da retomada. O docente Anderson Latini 28 

perguntou se já existe uma definição sobre o início do próximo período remoto. A docente 29 

Cristiane informou que ainda não existe uma definição e que segundo ela tem acompanhado não 30 

foi abordado este assunto no CONSU, mas ela acredita que esta discussão já esteja ocorrendo no 31 

CONEP. A professora informou também que nas duas últimas reuniões do CONSU foi tratada a 32 

viabilidade de os docentes vincularem seus projetos à outras Fundações, inclusive com 33 

solicitações já aprovadas. A professora informou que o CONDI irá desenvolver uma Resolução 34 

para viabilizar a abertura para outras Fundações. Em seguida, o professor Júlio Onésio, 35 

representando a Comissão de Reestruturação Administrativa, informou que na última reunião foi 36 

votada a estrutura do Campus e que foi decidido, conforme sugerido no ano passado uma 37 

estrutura única e sem hierarquia, eleita por seus pares e que será representada por um gestor 38 



acadêmico e um gestor administrativo, onde nenhum será subordinado ao outro. Entretanto, por 39 

questões legais o gestor acadêmico deverá ser representado por um docente e ele deverá ser o 40 

Presidente do Conselho Gestor. A composição da Comissão sofreu uma alteração, onde ela 41 

passou a ser mais compacta. Desta forma, o represente do Departamento perante o Conselho 42 

Gestor será somente o chefe, haverá a participação de um membro vinculado à Pós-Graduação e 43 

dois docentes do Campus que serão eleitos por seus pares, totalizando dez membros. As eleições 44 

ocorrerão de forma distinta, com mandato de dois anos, com possibilidade de no máximo uma 45 

recondução. Na próxima reunião serão discutidos os tópicos da minuta com relação às atribuições 46 

dos Gestores de Ensino e Pesquisa e as funções deste Conselho Gestor. Finalizou informando 47 

que a próxima reunião será presidida pelo docente Cleber José. Finalizando, o professor Cleber 48 

pediu a palavra e explicou que tem sido feitas tentativas no sentido de se manter o funcionamento 49 

mais objetivo e transparente desta Comissão, trazendo para discussão na Comunidade 50 

Acadêmica apenas o essencial. Finalizando os informes gerais, o docente Leonardo Lima, 51 

representante da Comissão de Espaço Físico informou que, na primeira quarta-feira do mês 52 

houve a reunião com a comissão de espaço físico do CSL e ficou acordado que as demandas 53 

terão que ser encaminhadas pela chefia do solicitante, para serem tratadas como demanda do 54 

Departamento como um todo, e sempre que possível que estas demandas tenham sido 55 

anteriormente aprovadas nas assembleias. Foi definido também que as demandas devem ser 56 

apresentadas à Comissão com pelo menos quinze dias de antecedência, para que seja feito o 57 

relato em tempo hábil e com anuência do setor de obras, que é o setor que realiza a análise 58 

técnica sobre a viabilidade ou não da disponibilização ou modificação do espaço solicitado. Foi 59 

também sugerido pelo docente Leonardo Lima durante a reunião da Comissão, que os 60 

Departamentos tenham liberdade em listar as prioridades dentre as demandas encaminhadas, 61 

levando em consideração as atividades desenvolvidas e as demandas antigas retidas. c) 62 

Comprovação anual de pagamento do plano de saúde. Foi reforçado com os presentes o envio 63 

da comprovação de ressarcimento à saúde até o dia trinta de março e em caso de dúvidas ou 64 

dificuldade no trâmite, que seja procurada a secretária do Deceb para auxiliar.  d) Comprovação 65 

de matrícula de filho estudante maior de 21 anos. Como nenhum dos presentes se enquadra 66 

nesta situação, os informes foram finalizados. Primeiro ponto de pauta – Aprovação da ata da 67 

86º Assembleia Departamental.  O professor Leonardo Dias perguntou aos presentes se todos 68 

estão de acordo com a última versão encaminhada das atas. A assembleia aprovou a ata por 69 

unanimidade. O docente Leonardo Dias informou que a ata será disponibilizada no Sipac para 70 

assinatura de todos.  Segundo ponto de pauta – Aprovação dos planos de trabalho de 2021. 71 

O professor Leonardo informou que a aprovação anual é uma exigência da UFSJ e que os planos 72 

de trabalho encaminhados servirão como base para a realização do planejamento estratégico, que 73 

voltará a ser discutido nas próximas assembleias. Terceiro ponto de pauta – Aprovação do 74 

Credenciamento do prof. Anderson Latini junto ao Programa de Pós-Graduação 75 

Profissional em Conservação dos Recursos Naturais do Cerrado (Instituto Federal de 76 



Educação, Ciências e Tecnologia Goiano - IF Goiano. O professor Leonardo Dias passou a 77 

palavra para o docente Anderson Latini para que o mesmo fizesse a explanação sobre o programa. 78 

O docente interessado informou aos presentes que se trata de um programa profissionalizante e 79 

que está carente de uma abordagem voltada ao perfil de um curso profissionalizante. Após 80 

algumas considerações positivas sobre o programa e sobre a qualidade do corpo docente do 81 

mesmo, o professor Anderson Latini considera sua vinculação interessante tanto para ele quanto 82 

para o Departamento. Desta forma, o professor Leonardo Dias perguntou aos presentes se todos 83 

estavam de acordo. Todos se manifestaram favoráveis ao credenciamento do docente. Quarto 84 

ponto de pauta – Anuência para Submissão de proposta de pesquisa do docente Leonardo 85 

Lima ao CNPQ/Fapemig. O professor Leonardo Lima pediu a palavra para explicar do que se 86 

trata o projeto que será desenvolvido nos grupos de pesquisa e destacou que, caso o projeto seja 87 

aprovado, futuramente ele irá analisar se será viável pleitear o afastamento. Todos se 88 

manifestaram favoráveis à submissão. Quinto ponto de pauta – Aprovação das solicitações de 89 

espaço físico. O professor Leonardo Dias perguntou aos presentes se todos estão de acordo 90 

com a demanda apresentada pela área de Química do Deceb, que é uma demanda antiga e de 91 

conhecimento de todos os presentes. Todos se manifestaram favoráveis à demanda de um 92 

espaço extra multiusuário no prédio principal, para alocação de equipamentos. Em seguida, o 93 

docente Paulo Gonella apresentou sua demanda por uma área para a construção de um horto 94 

didático, que será utilizado tanto para as atividades didáticas quanto para as atividades de 95 

extensão. Todos os presentes foram favoráveis à criação do espaço solicitado. Dando 96 

continuidade, o docente Weler Walace solicitou uma sala para o estoque dos materiais do projeto 97 

de extensão em Astronomia. Todos se manifestaram favoráveis à disponibilização do espaço. 98 

Finalizando, o docente Anderson Latini, em nome do grupo InspirAção solicitou o espaço para a 99 

incubadora. O docente explicou aos presentes sobre os objetivos do trabalho desenvolvido e 100 

sobre a necessidade de disponibilização de um espaço para o Indetec dentro do Campus. Todos 101 

se manifestaram favoráveis à solicitação e todas as solicitações aqui apresentadas serão 102 

encaminhadas à Comissão de espaço físico.  Em seguida, o docente Júlio Onésio pediu a palavra 103 

e perguntou se o espaço abaixo do bloco do prédio de laboratórios e a planta piloto de Engenharia 104 

de Alimentos irá se transformar em reserva, pois ele está estudando diversas espécies de plantas 105 

que se encontram naquelas localizações e precisa ter certeza de que elas irão permanecer até a 106 

conclusão das pesquisas. O docente Leonardo Dias informou que a área mencionada pelo 107 

professor Júlio é uma área de Preservação Ambiental e por este motivo, a UFSJ não poderá mais 108 

avançar sobre aquela área de Cerrado. O professor Júlio Onésio sugeriu a discussão de um plano 109 

para este espaço. O professor Leonardo Dias informou que já foi repassado para a Gestora do 110 

Campus que esta demanda não é apenas de um docente do Deceb, mas sim de vários docentes 111 

de outros Departamentos. Nada mais havendo a declarar, a reunião foi encerrada às 14h57 e eu, 112 

Alba Zilocchi Coli, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por todos os 113 

presentes. 114 
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